



PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE EXHORTA RESPETUOSAMENTE A LA FGR, SEMARNAT Y A LA PROFEPA A QUE INVESTIGUEN A LA FUNDACION BLACK JAGUAR- WHITE TIGER, PR EL ABANDONO INDISCRIMINADO DE ANIMALES ENTRE ELLOS FELINOS Y QUE SE ABRA UNA AVERIGUACIÓN PREVIA POR EL DESVIO DE LOS DONATIVOS NACIONALES E INTERNACIONALES DIPUTADA: MARIA DEL ROSARIO MERLIN GARCIA

La que suscribe, **María del Rosario Merlín García**, diputada Federal de la LXV Legislatura de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, integrante del Grupo Parlamentario de Morena, y con fundamento en lo dispuesto en los artículos 58 y 60 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, somete a consideración de esta comisión permanente, la proposición con punto de acuerdo DE URGENTE U OBVIA RESOLUCION, al tenor de las siguientes:

#### **CONSIDERACIONES**

Como sabemos, en 2015 la Fundación Black Jaguar-White Tiger obtuvo el registro emitido por la SEMARNAT para la protección y alberge de animales felinos silvestres, pero lo perdió porque tuvo que trasladar a los animales a otro predio cercano que no cuenta con permisos ni con medidas de seguridad para albergar a los mismos.

En ese sentido se exhorta a la FGR, SEMARNAT y a la PROFEPA para que se abra una averiguación previa por el desvió de los fondos de los donativos a la famosa fundación de rescate de felinos Black Jaguar-White Tiger Cientos de tigres, jaguares, panteras y leones rescatados de





todas las edades viviendo sanos en 30 hectáreas de jardines parecían un sueño y decenas de empresas y celebridades mexicanas y de talla mundial se sumaron con donaciones.

Cabe señalar que Black Jaguar-White Tiger en el pasado los animales de la fundación estaban distribuidos en sus dos ranchos en el Ajusco, donde trabajaban en colaboración con la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT) y la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA), quienes canalizaban a los felinos y certificaban que contaran con un registro. Asimismo, que existía un programa con la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT) de reproducción de especies endémicas de México.

La fundación Black Jaguar- White Tiger recibió en su momento a celebridades de la talla de Paris Hilton, Khloé Kardashian, Kaley Cuoco, los Backstreet Boys, Maluma, Monserrat Oliver, Lewis Hamilton, Bárbara Coppel, Ludwika Paleta, entre muchos otros, quienes compartieron fotos en sus redes sociales junto a cachorros y adultos de varias especies.

Por otra parte, famosos visitaron las instalaciones, conocieron a al responsable de dicha fundación y se tomaron fotos con los ejemplares para Instagram. A uno de los felinos lo nombraron 'Maluma baby' en honor al cantante colombiano; al piloto Lewis Hamilton le permitió tener una pelea lúdica con uno de los felinos y posó sonriente junto a Khloé Kardashian y Kendall Jenner.

Por lo que a través de esta fundación, se han recibido millonarias donaciones de estrellas de la farándula y activistas como Antonio Franyuti, fundador y director de Animal Héroes, así como también algunas firmas, principalmente de joyería y relojería, creyeron en este proyecto. Una de las más sonadas es Swarovski, que en 2017 lanzó la





colección Endangered, creada por Fiona Winter para apoyar a la fundación de Serio, en la cual confiaba por su "autenticidad y seriedad" por lo que por cada brazalete que se vendiera la marca donaría tres euros a la fundación.

Otra de las casas de diseño que colaboró con esta fundación fue Hublot. La relojera suiza lanzó 250 piezas especiales inspiradas por los felinos y, con la venta de estos artículos, cuyo valor iniciaba en los 11 mil dólares dependiendo el material (100 de acero, otros 100 de cerámica y 50 de oro), el santuario abriría 50 hábitats más para la conservación de, por lo menos, 350 animales de diferentes especies, pero al día de hoy los felinos se están muriendo de hambre y son especies que se encuentran en peligro de extinción

Compañeros legisladores, no podemos permitir que esta Fundación Black Jaguar-White Tiger, tenga en este tipo de instalaciones a estos felinos y que mueren por falta de comida y agua y pierden sus colas.

por lo que hago un enérgico y hago un exhorto a la FGR, a través de la Asociación de Zoológicos, Criaderos y Acuarios de México (AZCARM) "por el abandono, maltrato y muerte de decenas de felinos silvestres en peligro de extinción".

Al día de hoy, Black Jaguar-White Tiger alberga "más 300 felinos entre tigres, linces, jaguares, panteras y leones de todas las edades" en un predio en el Ajusco "que no cuenta con permisos ni medidas de seguridad para albergar felinos silvestres".

De acuerdo con datos de la organización, existe evidencia de que muchos de los ejemplares bajo su custodia han muerto como consecuencia de dicho abandono.





Y que dicha fundación tampoco cuenta con planes de manejo de vida silvestre, legal procedencia de los ejemplares, marcajes adecuados ni con ningún tipo de medidas sanitarias de bienestar para los animales, incumpliendo completamente con la normatividad vigente".

Todo esto es derivado que el pasado domingo, el ambientalista y activista de Sálvame del Tren, Arturo Islas Allende, publicó a través de Instagram presuntas imágenes del interior de la fundación, la cual acusó de ser un holocausto, por lo que aseguró que la rescatista Yael Ruiz, quien trabajó durante dos años en la fundación, lo llevó al sitio, donde pudo grabar los videos y menciono que lleva ya tiempo visitándolo periódicamente, por lo que se ingresó una denuncia a PROFEPA y otras autoridades hace días y no ha pasado nada no reaccionan, no sabemos qué pasa con los inspectores y esa fue la razón por la cual decidimos sacar este video a la luz pública.

Pues muchos de ellos presentan heridas expuestas y diversos niveles de desnutrición. Incluso existen evidencias de que varios ejemplares ya han muerto de hambre y otros han perdido la vida al desangrarse por comerse y arrancarse su propia cola. De acuerdo con los terribles testimonios, algunos animales han sido sacrificados, mientras que otros han llegado a devorarse entre ellos".

En el 2015, la fundación de *Pappa Bear* obtuvo un registro emitido por la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) para instalar un albergue con más de 300 felinos en el kilómetro 36 de la Carretera Picacho Ajusco, en la delegación Tlalpan, con el fin de ser acreditado como un Predio e Instalación que Maneja Vida Silvestre (PIMVS).

No obstante, posteriormente BJ-WT perdió el registro y tuvo que trasladar a los animales a otro predio que, según AZCARM, no cuenta con los permisos ni las medidas sanitarias y de seguridad para albergar





a los felinos, además de que tampoco se tiene un plan de manejo de vida silvestre.

Por ello, se interpuso la denuncia correspondiente el pasado 26 de junio ante la FGR al tratarse de un daño a la biodiversidad, con lo cual también se busca rescatar a los animales que aún siguen con vida, y a la fecha las autoridades no han hecho nada al respecto.

En razón de lo anteriormente expuesto y fundado, someto a consideración del pleno de esta Comisión Permanente, el siguiente:

#### PUNTO DE ACUERDO

**PRIMERO.** - La Comisión Permanente exhorta respetuosamente a la Fiscalía General de la República (FGR), Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT), para que informen respecto de la situación que guarda la fundación Black Jaguar-White Tiger, debido a los daños físicos ocasionados a causa del abandono de los diversos animales.

**SEGUNDO.-** La Comisión Permanente, exhorta respetuosamente a la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente para que en su ámbito de competencia lleve a cabo acciones de inspección y vigilancia en la fundación Black Jaguar-White Tiger, e informe respecto a los permisos respectivos, y en su caso aplique las sanciones correspondientes por los delitos cometidos a las diferentes especies.





Dado en el Salón de Sesiones, de la Comisión Permanente, el día 05 de julio de 2022.

SUSCRIBE

MARIA DEL ROSARTO MERLIN GARCIA
DIPUTADA FEDERAL